

¡¡VIVA ESPAÑA!!
¡¡Viva
el Ejército Español!!

quión

ESPAÑA VUELVE A SER ESPAÑA.
El grito glorioso de los triunfadores es un viva a la Patria. La bandera nacional ondea de nuevo con sus colores, símbolo de la lealtad de sus hijos leales, oro de ley y sangre generosa que han derramado por su salvación

Córdoba.-Miércoles 11 de Noviembre 1936

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN E IMPRENTA: MAESE LUIS, 22 :: TELÉFONOS 2185 y 2187

Año I.-Núm. 231.-Apartado de Correos 26

Los rojos contraatacaron ayer en la Casa de Campo, siendo destrozados por nuestras fuerzas

POSTALILLA

Anda y que te onduen

«Coiffeur pourdames». El honorable y afaisanado gremio madrileño de peluqueros de señoras ha sido movilizado. Canallero ha tenido una idea genial. Ha organizado el «Batallón de Peluqueros de Señoras».

Terrible Batallón. Naturalmente pone los pelos de punta. Allá van los dulces peluqueros de señoras, graciosamente ondulados, hacia el frente. Marchan con graciosos movimientos felinos. Huele a «Quel pes fleurs» y dicen «carambita, carambita» con un acento que daría envidia al mismísimo Galarcita.

Los peluqueros de señoras han cambiado las tenacillas por el fusil y el frasco de loción por la cantimplora. Y han adoptado un terrible himno de guerra. Se titula «Qué hermoso pelo tienes, carabi». Y dicen que cuando lo cantaron delante de Azaña, éste se conmovió visiblemente y abrazó al Batallón en la persona de un joven y fornido batidor. Dicen que la escena ablandaba las piedras.

Las últimas noticias que tenemos es que al Batallón de Peluqueros de Señora ya le han dado los moros para el pelo. Tratándose de peluqueros, nos parece lo más natural.

Dick

La felicitación de Yagüe a la Falange de Sevilla produce entusiasmo en la ciudad hermana

En los cuarteles de Falange el entusiasmo es indescriptible

Al conocerse anoche por la charla del general Queipo de Llano la felicitación que había enviado el coronel Yagüe para la Falange de Sevilla por el brillante comportamiento de las centurias que están agregadas a las fuerzas que asedian a Madrid, así como la propuesta que hace dicho coronel de que se conceda a la Falange sevillana, por su heroísmo, la Medalla Militar, causó en todo Sevilla gran entusiasmo, pero donde mayor alegría causó tal noticia fué en los cuarteles de Falange, donde los falangistas prorumpieron en vítores estruendosos y cantaron sus himnos, continuando las manifestaciones de júbilo hasta bien entrada la madrugada.

El alcalde de Madrid ha desaparecido

Con este motivo se ha disuelto el Ayuntamiento madrileño

MADRID.—El orondo alcalde de Madrid, Pedro Rico, ha desaparecido de la capital, ignorándose su paradero.

El Ayuntamiento madrileño, que llevaba reunido en sesión permanente cuarenta y ocho horas, al conocer la desaparición de su grasiento alcalde, acordó disolverse.

Madrid está ya sin Ayuntamiento y sin alcalde.

Estos líderes han seguido las huellas que le marcó el Gobierno criminal de Largo Caballero en su huida.

Y mientras tanto, los infelices milicianos siguen luchando en las calles de Madrid.

Angulos de la guerra

A Blum se le ha caído la careta

Al judío León Blum se le ha caído el antifaz. Ese antifaz de «bon bourgeois» con que procuraba engañar a media Francia. Porque Blum es francés. Indudablemente. Pero un francés amasado en judío, en masón, en comunista, al servicio de los farsantes rojos. La cara turbia de Blum ha quedado al descubierto ante todos los ojos—que quieran ver—de la Francia.

«Mantendré íntegramente el pacto franco-soviético.» Esto ha dicho el semita. Y lo ha lanzado como un insulto al rostro de los franceses no encuadrados en el Frente Popular. Y lo ha lanzado como un trallazo al rostro de aquellos españoles que habíamos echado de España a puntapiés, a los ladrones y a los asesinos de este Frente Popular.

No podía esperarse otra cosa de un hombre de los contornos éticos de Blum. Porque Blum, antes que ciudadano francés, es «valet de chambre» de Litvinoff. Lacayo de Stalin. Su librea de criado al servicio de Rusia ha sido recientemente remendada por Thorez. Thorez es el Largo Caballero francés. Impetuoso en el poder. Cobarde en la porfía. Y asesino. Las

mismas características fundamentales del estuquista. Pues bien; la certera agresión de Thorez a Blum ha producido en éste un fenómeno de miedo cervical. Judío al fin. Y ese miedo le ha hecho acercarse a Rusia y ratificar un pacto infamante.

Para España, eso no equivale a nada. Contábamos ya con la positiva ojeriza del judío Blum. Contábamos con sus envíos de aviones, de cañones, de ametralladoras y de soldados al «gobierno» de Madrid. Y contábamos con ese material para quedarnos con él. Para quitárselo a los rojos y enriquecer nuestros efectivos regimentales. Puede, pues, Blum el judío mantener con Rusia sus acuerdos y favorecer así a los macilentos ministros de ese gobierno valenciano de sainete. De ese gobierno motorizado, poseedor de records de velocidad que, con un admirable instinto de conservación, usa más de las espuelas que de las espadas. Siga, siga Blum abriéndole a Stalin la portezuela del coche. Pero ya sin careta. Ya con su fina barbilla de judío y sus manos afiladas y amarillas, hechas a maniobrar en el oro extranjero.

La resistencia suicida de los rojos en Madrid, imprime a la lucha caracteres violentos

Mientras los milicianos engañados, se juegan la última carta, los dirigentes, desde las emisoras instaladas fuera de Madrid, les animan a que continúen defendiendo la capital

El ataque sobre Madrid ha entrado en una fase violenta.

La resistencia desesperada e inútil que han puesto los rojos a nuestro avance, obliga a que el Mando, para evitar derramamientos de sangre, obre con cautela y prosiga la marcha con lentitud.

A las nueve de la noche anterior desde una de las radios instaladas fuera de Madrid, los representantes de la Federación de Sindicatos Unidos afiliados a la Confederación, García Rodríguez, pronunciaron fogosos discursos animando a los milicianos a que continuasen la lucha y que para salvar a Madrid era necesario valor y obediencia en el mando.

La Agencia Havas comunicó que a las 2 de la tarde de ayer las fuer-

zas nacionales que atacaban Madrid desenvolvían su ofensiva simultánea y con carácter general en todos los sectores hacia la parte interna de la ciudad. Nuestras avanzadas progresaron bastante durante todo el día. La Artillería del Ejército nacional batió con gran eficacia a los rojos en sus atrincheramientos y redujo a silencio a los cañones enemigos.

Los rojos trataron de llevarse una contraofensiva en la Casa de Campo, para lo cual acumularon bastantes masas de combatientes, viendo fracasado su intento por enérgica y decidida acción de las fuerzas nacionales.

De Lisboa comunicaron durante la noche anterior que algunas fuerzas del Ejército nacional rebasaron la Estación del Mediodía por su parte Norte, empujando a los rojos ha-

Largo Caballero se reúne con su partida

Se desconocen los acuerdos tomados

VALENCIA.—El Gobierno rojo, doblemente rojo ahora, pues debe estarlo también de vergüenza ante su cobarde huida y miserable traición que ha hecho a los infelices milicianos de Madrid, se ha reunido en Consejo. La reunión duró largo rato y se ignora los acuerdos tomados por la partida.

SUMARIO:

La bandera del batallón «Rusia», ha sido apresada por nuestros soldados.

Ayer se cogió otro tanque ruso a los marxistas madrileños y son ya diez y seis los que han pasado a nuestro poder.

Los dirigentes marxistas que huyeron cobardemente de Madrid, siguen animando a los rojos para que se jueguen la vida.

Nuestras fuerzas han arrojado a los marxistas de la Estación del Mediodía.

La situación de nuestras líneas avanzadas en Madrid

Nuestros soldados conversan con los vecinos que no han huído de Madrid

TOLEDO.—Nuestras líneas avanzadas en Madrid están en las calles de la Carretera de Extremadura, Puente de Toledo y Villaverde.

No todas las personas de dichos barrios han huído y son muchas las que permanecen en sus casas.

Entre los soldados del Tercio y Regular se entablan diálogos con los madrileños y por las manifestaciones de éstos en Madrid están deseando la mayor parte de sus vecinos que entre lo más pronto posible las fuerzas de Ejército salvador.

Detenciones

Han sido detenidos los siguientes individuos:

Dolores Llamas Luque y Rogelio Martínez Castro.

El bombardeo de ayer sobre los objetivos militares de Madrid

Cinco trimotores y veintisiete «cazas», sobre la ciudad

MADRID.—Ayer, en diferentes ocasiones, volaron sobre la capital de España cinco trimotores de bombardeo, acompañados de veintisiete aparatos de «caza» nacionales.

Nuestros aparatos bombardearon intensamente sobre las concentraciones rojas y los si-

tios en que se habían hecho fuertes los marxistas.

El pánico que se produjo entre los milicianos ante el alarde de valentía de nuestra Aviación que voló a escasa altura sin temor a los disparos de la artillería antiaérea de los rojos, fué extraordinario.

Estampas de la guerra

Nuestros lectores no ignoran la gallarda actitud del pueblo italiano, que como el alemán es un cruzado más de la civilización contra la barbarie moscovita. Los bizarros y generosos paisanos del Dante ven con simpatía cordial nuestra patriótica y humanitaria gesta y vuelven por los fueros del derecho cristiano, hollados por una nación indigna de llamarse europea. Nombrar a Italia equivale a nombrar a Mussolini. Gran patriota y sugestionador de muchedumbres; profesor de energía y el primer estadista del mundo, bien puede decir sin jactancia: «¡Italia soy yo!» Así, pues, grito: ¡Viva Mussolini, que es tanto como gritar ¡Viva Italia!

Las mujeres comunistas han acordado dar a los milicianos rojos una botella de «coñac» y una manta de abrigo. Sin duda quieren hacerlos entrar en calor. Pero permítanme que les haga una observación. Para conseguir lo que desean, no es necesario el «coñac». Si ustedes tienen empeño en hacerles reaccionar contra el frío, no les faltan armas y recursos sobrados para ello. Si quieren ustedes saber cuáles son, pregúntenselo a la Pasionaria.

¿No habéis contemplado el retrato de cuerpo entero del gran español, alma del actual movimiento libertador? Toda su figura respira fuerza, rectitud y dominio de sí mismo. Perdimos en mal hora a Calvo Sotelo, pero nos queda el general Franco. La Providencia pone el bálsamo junto a la herida. Yo tengo y tuve siempre una confianza ciega en nuestra victoria. Me la inspiraba el rostro lleno de energía y optimismo del inteligentísimo Jefe del Estado español. ¡Dios le guarde!

En la futura Constitución de España yo estamparía los siguientes artículos: «Los extranjeros que hayan luchado y luchan desinteresadamente por España y los que glorifican sus empresas, sus letras y su historia, tendrán la consideración de españoles para todos los efectos que les fueren favorables.» «Los que tomaron parte durante la guerra útima en favor de Rusia y del llamado Frente Popular, fueran directores, cómplices, encubridores, espías o simpatizantes serán privados de la nacionalidad española absoluta e inapelablemente.»

Creíamos que el género humano se componía de hombres y mujeres. A partir del 18 de Julio de 1936, hay que añadir a esa división un tercer término: el de monstruos. Figuran en él los que desquartizan niños, ultrajan mujeres, martirizan sacerdotes, incendian con gasolina cuerpos humanos, violan sepulturas y escarnecen o destruyen imágenes sagradas.

Entre estos monstruos figuran bastantes mujeres sin feminidad, ni pudor, ni corazón, que presencian con franca alegría los fusilamientos de los leales a España y hasta toman parte en ellos, como ha sucedido recientemente en Barcelona. Otras se ponen de acuerdo con la canalla roja para dar muerte a sus propios amos, no sin haberlos antes robado y calumniado.

Hay que ser inexorables en el castigo de estos seres «teratológicos» que deshonran a su sexo, a la humanidad y a la Patria.

Pascual SANTACRUZ

Suscripción homenaje al Regimiento de Artillería Pesada núm. 1

Relación de donativos para la suscripción homenaje a este Cuerpo.

Don Fernando Ruiz y López, 50 pesetas; don José Ferrer Cabrera, 25; don Rafael Barbudo Ortiz, 5; don Rafael Castro Carrasco, 2; don Juan García y García Sanz, 25; un donante, 0'50; don Horacio Pijuan Ibañez, 2; don Rafael Mesa del Rio, 5; don Domingo Campos del Santo, 15; don Rafael Molina Abela, 10; don Antonio Ruiz Palomino, 5; don Eugenio Oñed Corpas, 50; doña Marcela Fernández, viuda de Dugo, 0'50.

Don José Ibañez Simón, 25 pesetas; don Antonio Pérez de la Haba, 1; don Gabriel García Bartolomé, 5; don Pedro Rafael Manso, 5; don Manuel García Gutiérrez, 10; La Mutual Latina, 25; don Primo Sanz Matas, 2; don Juan Gómez Jiménez, 5; don Vicente Tendedero Ubeda, 2.

Don Antonio Carreto Navarro, 5 pesetas; don Antonio Baena Venzalá, 50; don Atanasio Castillo Moya, 10; don Juan Muñoz Serrano, 5; don Manuel Carrere Montoro, 5; don Mariano Madrid Pascual, 5; don Rafael Cano Castillo, 5; don Manuel Roldán Ruiz, 1; don Rafael Pastor Perea, 1; don Carlos Riobóo Alvear, 10; don Antonio Lázaro Ríos, 2; don Honesto Ruiz y Ruiz, 1; don Mariano Gómez Salmoral, 10; don Pedro Santisteban Pinilla, 5; don Antonio Gálvez Ruiz, 25; don Rafael Vergara Navas, de Doña Mencía, 25; don Juan Navas Giménez, de Doña Mencía, 5; don Francisco Molina Añes, 0'50; don José Sánchez Cabana, 5; don Juan Antonio Rider, 10.

Los jueves benéficos para nuestro Ejército serán un acontecimiento

Desde luego la idea del excelentísimo señor Comandante de Orden Público don Bruno Ibañez, como era de esperar ha sido muy bien acogida por el público y ya ha empezado la demanda de localidades para dicho simpático fin.

La Empresa de nuestro popular Teatro Duque de Rivas prepara para los mismos una selección de películas que será la admiración del público de señoras.

Los jueves benéficos serán diez y la hora del espectáculo la de las seis y media tarde.

Para mayor comodidad del público, la Comisión organizadora remitirá por empleados de este Gobierno Civil las localidades a domicilio, pudiendo hacer el pedido de las mismas aquellas personas que por olvido no se le mandasen a este Gobierno o al teléfono 1750.

Reciba nuestra felicitación el señor Comandante de Orden Público por su feliz idea para allegar fondos a la suscripción de nuestro glorioso Ejército.

**Una Patria
Un Estado
Un Caudillo**

CARBONES CARRACEDO

EL MEJOR SERVICIO
Teléfonos 2606 y 2765

Reyes Católicos, 20 - Córdoba

Ante el sepulcro de Santa Teresa

La ilustre esposa del Generalísimo Franco ha visitado en compañía del señor Obispo de la Diócesis, en el pueblo de Alba de Tormes, el sepulcro de Santa Teresa de Jesús, ante el cual oraron pidiendo el pronto triunfo de la causa de España. Luego visitaron el Convento de las Carmelitas, donde veneraron la reliquia de Santa Teresa consistente en un brazo y el corazón viviente de la Santa.

En el pueblo fueron agasajados por las autoridades y todo el vecindario aclamó delirantemente a los ilustres visitantes.

Ilustre Hermandad del Arcángel San Rafael

El jueves 12 del corriente, a las diez de la mañana, se celebrarán en la iglesia del juramento solemnes honras fúnebres en sufragio de las almas de los cofrades difuntos.

Lo que se pone en conocimiento de los hermanos y demás personas piadosas que deseen asistir a este religioso acto.

La lucha contra el comunismo

Degrelle, el jefe rexista, preconiza una alianza internacional

BRUSELAS.—El diario «Soir» reproduce la entrevista que Degrelle ha concedido al «Angrif», en la que declara concretamente:

«Entre los países gobernados por regimenes de orden debería llegarse a un acuerdo para que la paz europea no se pueda ver perturbada. Es preciso impedir las provocaciones, cualquiera que sea el punto donde se manifiesten. El comunismo, particularmente, envuelve un peligro de perturbaciones internacionales, y es preciso aniquilarlo.»

Suiza toma medidas

BERNA.—El Consejo federal suizo decidió presentar a la Cámara federal un proyecto de ley para la protección del orden y la seguridad pública.

Hasta tanto que se apruebe por el

Congreso, ha adoptado las previsiones necesarias para reprimir las actividades comunistas, prohibiendo la intervención de oradores extranjeros y cuanto pueda provocar conflictos interiores o exteriores.

Kolecosky, agente soviético en Inglaterra

LONDRES.—Los círculos políticos se encuentran cada vez más preocupados por la actividad de los agentes soviéticos en Inglaterra.

Se comprueba que continúan haciéndose alistamientos para la aviación gubernamental española.

También se sabe que el jefe de la organización es el aviador Kolecosky, que ocupa un puesto importante en la aviación soviética.

POR LA PATRIA

DONATIVOS ORO

Relación de los donativos oro recaudados en la Sucursal del Banco de España en esta plaza, con destino a la gloriosa Aviación nacional.

Unas amantes de España (segunda entrega), una cadena, tres pares de pendientes y tres trocitos.

Don Miguel Varona Moreno, un par de pendientes y 25 pesetas.

Don Rafael Guzmán Olmo, dos anillos, una sortija, un escapulario y un gemelo.

Superiora de San Pedro Alcántara, un par de pendientes.

Don José Gsvilán, un anillo.

Don Antonio Castellano y señora, tres pares de pendientes y un anillo.

Pepita Ferrández Cerezo, una moneda alfonsina de 25 pesetas.

Don Pedro Fernández Domínguez y doña Araceli Muñoz Cabezas, dos anillos.

Don Manuel González Zaya, una onza, media onza, un colgante con moneda y una libra esterlina.

Un español, una iniciales y un anillo.

Don Antonio Zurita Gavián, un anillo.

Don Ernesto Zurita y señora, una cadena de reloj, dos anillos y un colgante con moneda.

Don Joaquín Ariza Hita, vecino de Baena, un anillo y media onza.

Don Francisco Duarte González, un anillo y un par de pendientes.

Don Miguel Zurita Lafuente, un anillo.

Don Pedro Gómez Romero y señora, cuatro botones de camisa, un par de pendientes y una sortija.

Don Rafael Pérez Terroba, una onza de Fernando VII.

Sagrario de San Hipólito, tres pulseras, un reloj de caballero, una guardapelo, seis sortijas, una medalla, dos imperdibles, cuatro botones, seis pares de pendientes, dos cadenas, dos

enlaces, un anillo, un colgante, dos muelas y un portarretrato.

Don Mariano Porras Agnayo y señora, una cadena de señora, un par de pendientes, dos anillos, una onza y cuatro piezas más.

Don José Álvarez Salas, un reloj de caballero y dos anillos.

Don Antonio Álvarez Salas, un reloj de señora y tres anillos y dos imperdibles.

Doña Rafaela Álvarez Salas, una pulsera y dos anillos.

Doña Concepción de la Bastida, viuda de Barbudo, dos sortijas, dos anillos y cincuenta pesetas.

Doña Carmen Jiménez, viuda de Márquez, un reloj de pulsera, un pendiente, medio ídem y dos sortijas.

Don Celso Ortiz Fernández, tres anillos y un par de gemelos.

Excmos. señores Marqueses de Valdeloro, dos anillos, un reloj de caballero, un yugo de casamiento, una moneda de los Reyes Católicos, otra alfonsina de 25 pesetas, dos anillos y dos aretes de pipa.

Doña Florentina Rocha Guerrero, un par de pendientes y cinco pesetas.

La generosidad cordobesa

No transcurre un sólo día sin que una muestra más de generosidad y patriotismo por parte de los buenos cordobeses que desean contribuir al mejoramiento de la Hacienda local, llegue a esta Alcaldía.

De entre esos buenos cordobeses que ceden créditos que contra este Municipio tenían, entresacamos hoy los siguientes señores que condonan las cantidades relacionadas a continuación.

Don Antonio Coca y don Miguel Romero, dueños del garage que se utiliza para el coche oficial de la Alcaldía, tres mensualidades por alquiler de dicho garage importante en 90 pesetas.

Don Rafael Molina Iglesias, maestro nacional, el importe de los meses de Diciembre de 1935 y Agosto, Septiembre y Octubre del año actual de las indemnizaciones que por casa habitación le corresponde percibir y que suman 500 pesetas.

Doña P. Ula Sáiz de Val, maestra nacional, la cantidad que por indemnización de casa habitación le corresponde percibir por los meses de Diciembre de 1935 y Agosto, Septiembre y Octubre del año actual, que asciende a 500 pesetas.

Doña Marina Molina Sol, maestra nacional, la cantidad correspondiente a los meses de Diciembre de 1935 y Agosto, Septiembre y Octubre de 1936, de indemnización por casa-habitación que suman 500 pesetas.

Don Eduardo Garijo, maestro nacional, 500 pesetas, importe de las mensualidades de Diciembre de 1935 y Agosto, Septiembre y Octubre del año actual que por casa habitación le corresponde percibir.

Doña Leocadia Alba Páez, maestra nacional, la cantidad correspondiente a los meses antes mencionados e igual número de pesetas por indemnización de su casa-habitación.

Con la misma cantidad y los mismos meses ceden su indemnización don Luis Alonso Batlle y doña Luz Rico Cano, maestros nacionales.

Don Inocencio Durán Gordillo, maestro nacional, 500 pesetas, que por casa habitación le corresponden percibir de los meses de Diciembre de 1935 y Agosto, Septiembre y Octubre del año actual.

Don Felipe García Gil y Alba, maestro nacional, la cantidad correspondiente a los meses de Diciembre de 1935 y Agosto, Septiembre y Octubre de 1936, que por casa habitación le corresponde percibir y que suman 500 pesetas.

Don Antonio Priego, doña Concepción Priego y doña María del Rocío Muñoz, maestros nacionales, cada uno la cantidad correspondiente al mes de Diciembre de 1935, que por casa habitación les corresponde percibir y que suman 375 pesetas.

(Continuará)

Medina-Azahara

Cemento - Yeso - Losetas

Canalejas, 9 Córdoba

EL GAS

es lo más

Limpio
Cómodo
y
Económico

Para cocinas, estufas, plancheros, calenta-aguas y todos usos domésticos e industriales

Instalaciones alquiladas

Anuncios económicos

Hasta 5 líneas, 0'65. Cada línea más, 0'10

SE ARRIENDAN pisos. Razón, Gran Capitán, número 6.

RAPIDO A. ERICANO.—Reparación de calzado; medias suelas y tacones en 20 minutos. Duque de Hornacualos 14.—Casa en Sevilla, Orfila, 10.

PAJA DE TRIGO fresca, empacada, se venden, Almacén de cereales Llano del Pretorio, 3.

ARRENDAMIENTO de dos pisos, principal y primero, con seis habitaciones cada uno y cuarto de baño; calle Teniente Carbonell, 1 (Stadium). Razón, Santa Marta, 25 o Plaza de Don Gome, sin número.

GRANADAS.—Se venden en Blanco Belmonte, 1.

DEL GOBIERNO CIVIL

Ante los «Días del Plato Unico». Un sacrificio insignificante

Un sacrificio insignificante en su aspecto económico, pero de profundo contenido espiritual, es al que la disposición del Gobernador General del Estado invita en su circular relativo al «Día del Plato Unico».

De obra cristiana y de hondo fondo social, tiene el «Día del Plato Unico» una importancia extraordinaria en estos momentos en que ha de atenderse principalmente a esos dos aspectos básicos de la futura vida española.

Y como cristianos y como españoles, hemos de acudir todos a aliviar la situación de quienes precisen de ayuda material, y así, en el caso del obrero parado como en el necesitado, por haber sido víctima del furor marxista.

A hacer desaparecer una situación caótica para el propio obrero, embaucado por doctrinas disolventes, y a contribuir a una justicia social que responda a los dictados de una conciencia cristiana y racional, tienden los esfuerzos que en los campos de batalla se realizan sin regateo, pero a esa acción decidida ha de unirse la colaboración estrecha de la población civil, colaboración de interesado, gustosa, entusiasta, para llegar, con el final de la campaña, a un cambio total de normas, que implique al propio tiempo una alteración total del modo de obrar de los españoles.

Tenemos que acordarnos de que a nuestro lado viven multitud de hermanos, cuya situación les impide llenar sus más perentorias necesidades y darnos cuenta también de que mientras gozamos de las comodidades en nuestros hogares, en multitud de éstos se carece de lo más elemental.

Y si eso ocurre en el aspecto material y físico, hemos de percatarnos asimismo que ha de procurarse una educación, una preparación pre y

post escolar que, arraigando las conciencias en sentido patriótico y cristiano, en las almas de los que nacen a la vida, imposibilite la captación de predicaciones estóicas y negadoras de toda idea de sensibilidad y de cultura.

Formación espiritual del niño, creación de centros, en los que los pequeños permanezcan recibiendo instrucción mientras sus progenitores acuden a sus diarios que haceres, parques de recreo, campos de deportes, pre militar, etc., son objetivos que se conseguirán por medio de esa colaboración ciudadana a que antes aludimos.

Esfuerzo insignificante es el que se ha pedido a los españoles y a los cordobeses para el vasto programa a desarrollar.

De nuestra ciudad podemos decir que ha prendido con entusiasmo grande la idea del «Día del Plato Unico», como ofrenda de icada de los cordobeses al espíritu de la nueva España.

Todos por ellos, el día 15 de este mes de Noviembre, y los días 1 y 15 de los meses sucesivos, desde los que residen en la más modesta bohordilla hasta los que viven en el Hotel más espléndido, contribuirán con su óbolo, modesto como importante, para en yugo estrecho de unidad espiritual indescriptible llevar a cabo un dictado inexcusable de justicia social, que es tanto como decir sentido cristiano y sentimiento patrióticos.

La recaudación se practicará por parroquias y los señores párrocos, con una Junta de Dams designada al efecto, se encargarán del cobro a domicilio previa entrega de los correspondientes recibos.

Córdoba 10 de Noviembre de 1936. —El Gobernador civil, José Marín.

Una noticia importante

Andorra ha sido ocupada por la Gendarmería francesa

Unos 300 gendarmes franceses han ocupado Andorra hace tres semanas, pero este hecho ha sido guardado en absoluto secreto. Esta ocupación ha sido hecha por la presión del magistrado francés Vegues en el Consejo General y decidida por doce votos contra once.

Como consecuencia de esto, las autoridades de Seo de Urgel han cerrado la frontera andorrana.

Esto crea una difícil situación, ya que Andorra depende en absoluto del comercio español y sólo efectúa su aprovisionamiento de viveres de España.

Por otra parte, la frontera francesa estará bloqueada en cualquier momento por la nieve durante seis meses, y entonces se encontrarán completamente aislados.

Las autoridades españolas han decidido también no reconocer los pasaportes andorranos visados por las autoridades francesas.

El copríncipe francés ha asumido, por el momento, todos los poderes, por hallarse ausente el Obispo de Seo de Urgel, quien como se recordará comparte la más alta Magistratura de la República Andorrana.

La defensa militar de Francia

Un discurso del ministro de la Guerra. No tolerará huelgas en los arsenales

PARIS.—Daladier, ministro de Defensa, hizo en la Cámara una larga exposición sobre la situación de Francia con respecto a Italia, que considera completamente satisfactoria.

—Si muchos franceses—dijo—pudieran visitar las posiciones fortificadas del Nordeste y ver las líneas defensivas que protegen nuestra frontera, experimentarían viva satisfacción, pensando que nuestra barrera es infranqueable y que la seguridad de Francia es completamente por esta parte.

Esta obra va, además, a ser completada por la frontera del Norte y por detrás de la zona que dejó al descubierto la ejecución del Tratado de 114, próxima a Basilea y Belfort.

La región del Jura será igualmente fortificada, a fin de cerrar el camino por esta parte a una invasión que hubiera violado la neutralidad suiza.

Añade que pedirá 500 millones de francos para fortificar las fronteras, haciendo obras semejantes a las de Alsacia y Lorena.

Extracto de la charla de anoche del general Queipo de Llano

Las dificultades técnicas para tomar la capital madrileña. La Falange de Sevilla se portó con todo heroísmo en el frente de Madrid, para la que se ha pedido la Medalla Militar. En el frente de Guadalajara se ocuparon ayer cinco pueblos

El general comenzó diciendo que la gente estaba llena de impaciencia por que no se había tomado aún Madrid. Sin duda se creen que esta operación es como tomarse una taza de chocolate. Yo no he creído nunca que tomar Madrid fuera una cosa sencilla, por que hay que tener en cuenta que un enemigo que en campo abierto ha ido sufriendo derrota tras derrota, ahora, dentro de la capital, querrá convertir cada casa en una fortaleza. Por eso es preciso mirar con cautela antes de entrar en una calle.

Ahora una batalla se gana a paso lento. Antes se ganaba por velocidad y rapidez.

Además, la radio de Madrid, continúa diciendo embustes para animar el poco espíritu de los rojos y les dice unas necedades del calibre que sigue: «En el frente de Navalcarnero hemos conquistado nuevas posiciones». De Navalcarnero, donde estaban nuestras tropas hace cinco días, no hay nada porque no queda un rojo. Sigue di-

ciendo el parte rojo que unos grupitos de rebeldes, en su huida, llegaron hasta la Casa de Campo, donde nos esperaban sus cañones. Ojalá hubiera sido esto cierto porque a estas horas tendríamos unos cañones más que añadir a la gran suma de los cogidos a los rojos.

La Falange de Sevilla que manda el coronel Yagü: se cubrió de heroísmo en el frente de Madrid, por lo que Yagü ha pedido para los jóvenes falangistas la Medalla Militar.

Los rojos reciben por radio desde Barcelona palabras de ánimo. Radio Cataluña dice que la situación de Madrid es favorable y que ayer nos hicieron muchas bajas al pretender tomar la Casa de Campo.

Companys ha pronunciado un discurso diciendo que lo que se necesita es ganar la guerra. Le ha dicho a Madrid pueblo hermano, y ha exhortado a los madrileños a que luchen con los dientes y con las garras. Eso de garras está bien, porque los marxistas son unas fieras. Companys terminó diciendo que envidiaba a los madrileños.

Comentó el general unas palabras del embajador rojo en París, Araquistain, respecto a la marcha del Gobierno rojo de Madrid. Dice que esta marcha es para organizar una gran ofensiva que tiene encomendada al general Pozas.

Si Pozas y Miajas son los de la ofensiva, el Ejército nacional debe estar tranquilo, porque esos señores no son militares, sino porqueros.

Roosemberg ha hablado en Madrid en un mitin, el cual puso de manifiesto la ayuda constante de Rusia. Esto lo decía Roosevelt para que le pagaran. Esos son los señores que después acusan a naciones dignas de que nos presten apoyo, mientras que ellos lo dicen en pleno mitin.

En el frente de Guadalajara nuestras fuerzas han tomado cinco pueblos más. El general ha recibido un parte del cuartel del generalísimo en el que se dice que el otro día cogieron al enemigo una ambulancia escocesa con los tripulantes también extranjeros. La nota dice que los extranjeros están bien y cuidados perfectamente por el Ejército nacional.

La columna de Yagü: fué atacada violentamente esta tarde por los rojos y fueron rechazados con muchas bajas.

El general dió cuenta de los donativos recibidos.

Batallón de Voluntarios de Córdoba

Don Sebastián Mingorrea, teniente del Batallón, 10 pesetas.
Don Esperidión Núñez, labrador, 10 pesetas.
Don Felipe Carracedo, Almacén de Carbones, cinco sacos de orujo.
Señoritas del primer Coro del Brillante Angelita y Conchita Moreno Aroca y Angelita y Rosarito Fernández de Córdoba, seis monos.

Santoral y cultos

Santo del día: San Martín, San Bartolomé y San Toribio. Mañana: San Martín, papa; San Martín, San Diego de Alcalá y San Paterno.

De campaña

Madrinas de guerra

Por conducto de GIJON, solicitan Madrinas de guerra los soldados siguientes:

Los soldados del Grupo de Fuerzas Regulares de Alhucemas número 5 Arturo Canalejas y Urbano Montero, residentes actualmente en la representación de dicho Cuerpo, sito en Sevilla, Plaza de Calvo Sotelo, solicitan madrinas de guerra de preferencia de nacionalidad italiana, alemana o portuguesa, con fines matrimoniales.

Sevilla 9 de Noviembre de 1936. ¡Viva España! ¡Viva el Ejército! ¡Viva Franco!

El Comandante militar de Aguilar de la Frontera por suscripción popular, 677 80.

Noticia importante!

HARINERA DEL CARPIO

fabrica de nuevo las ricas TORTAS estilo sevillano mejorado. Especiales para desayunos y meriendas y para estómagos delicados.

Despacho central: Mariana Pineda, 1 y Establecimientos Ultramarinos

ALMACENES PORRAS RUBIO

SDAD. LTDA. COLONIALES POR MAYOR

Oficinas y Despacho Central: PEREZ GALLOS, 3 - Almacenes: DOCE DE OCTUBRE - Teléfono 1558

Gobierno Civil

Importe de los donativos en metálico y en oro que la ciudad de Cabra ofrece al glorioso Ejército español

Importan las relaciones de efectivo, pesetas 135.302'12.

Importan las relaciones de oro, kilogramos 8'466.

Las cantidades expresadas es lo recaudado hasta el día 6 de Noviembre y, por tanto, es como primer donativo.

El Gobernador civil se complace en hacer público este donativo y por el cual envía las más expresivas gracias al pueblo de Cabra.

Córdoba 10 de Noviembre de 1936. —El Gobernador civil, José Marín.

Suscripción para la Cocina Económica

Suma anterior, 71.002 90 pesetas.

Doña Encarnación Viuegas, 10 pesetas; los obreros de la Huerta Maimón, 25'50; don Francisco Delgado, 100.

Suma hasta la fecha, 71.138'40 pesetas.

A los fotógrafos

Se advierte a todos los fotógrafos, tanto profesionales como aficionados, la prohibición absoluta del uso de máquinas fotográficas si antes no se han previsto del permiso especial correspondiente expedido por la autoridad militar, pues de lo contrario se les exigirá la responsabilidad a que haya lugar.

Gran Teatro.-Ideal Cinema

Empresa Guerrera Teléfono núm 2760

HOY MIERCOLES 11 DE NOVIEMBRE DE 1936

A las 6'30 tarde y 10'30 noche.—Últimas proyecciones de la magnífica película española, presentada por CIBESA, LA HERMANA SAN SÚLPICIO, interpretada por Imperio Argentina y Miguel Ligero. Director: Fortián Rey.—Se radiará la charla del Excmo. señor general don Gonzalo Queipo de Llano.—Butaca 1 peseta. Anfiteatro 0'50. Paraíso 0'25.—Mañana Jueves, la divertida película METRO, en español, titulada ¿POR QUÉ TRABAJAR?, interpretada por Stan Laurel y Oliver Hardy

Teatro Duque de Rivas.-Empresa Cabrera-TIL. 1754

HOY MIERCOLES 11 DE NOVIEMBRE DE 1936

A las 6'30 tarde y 10'30 noche.—Estreno de la superproducción UNIVERSAL titulada SINFONIA DE AMOR, por Jhon Boles y Gloria Stuart.—Completará el programa la preciosa película en colores naturales, titulada CÁNCIONES MEDITERRANÉAS.—Butaca 100. Grada 0'25.—Se radiará la charla del Excmo. señor general don Gonzalo Queipo de Llano.—Mañana, EL CO RREO DE BOMBAY, estreno UNIVERSAL por Edmund Lowe.—El sábado, EL RELICARIO, hablada y cantada en español.—El domingo, LOS CLAVES, otra gran producción nacional con música del maestro Serrano

Gobierno Militar

Donativos para el Ejército Nacional

Don Fernando Aranda Jiménez, 13 onzas.

Doña Josefa Labrador Acosta, una onza y una alfonsina de 25 pesetas.

Don Agustín Ortiz, una onza y media onza y dos monedas de 10 pesetas cada una.

Don Antonio Jordán Díaz, una sortija de señora y dos botones.

Don Angel Alonso Varo y señora, un alfiler, un anillo y un pendiente.

Doña María Teresa Garay, viuda de La Iglesia, una sortija.

Don Francisco Lubián Laimosa, una chapita.

Don Juan Cruces Orozco, unas iniciales.

Una Comisión del pueblo de Villaviciosa, 280 gramos oro en diferentes piezas, una moneda de 20 dólares, 9 onzas, cinco medias onzas, dos cuartos de onza, tres dieciséis avos, 27 alfonsinas de 25 pesetas, dos alfonsinas de 10 pesetas, ocho alfonsinas de 25 pesetas y 285 gramos de plata.

Ajuria, S. A., para Aviación, 26 pesetas; el mismo, para el Ejército, 200.

Don Benito Pérez Abreu, 5.

Don José Espinosa Moreno, 25.

Los empleados y obreros de la Fábrica Cemento Asland, 829'50.

Las obreras de la sombrerería de Diego Ruiz, un día de haber, 79'25.

Los obreros de los almacenes de los señores Rodríguez Hermanos, horas extraordinarias, 115'85.

Una comisión del pueblo de Villaviciosa, compuesta por el alcalde, Jefe de Falange, Jefe de la Guardia Civil y Maestro nacional, 40.032'50.

Son ya 16 los tanques rusos que hemos cogido a los rojos.

La bandera del Batallón «Rusia» ha pasado a nuestro poder

SALAMANCA.—(Cartel general del generalísimo).—Boletín informativo con noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día 10 de Noviembre de 1936:

EJERCITO DEL NORTE: Quinta División.—Sin novedades dignas de mencionar.

SEXTA DIVISION: No hay que señalar novedades de importancia.

SEPTIMA DIVISION: Frente Sur de Madrid.—Continúa la progresión de nuestras tropas, que rechazaron contraataques del enemigo, que intentó reaccionar y le cogieron 60 muertos en uno sólo de los puntos, 80 prisioneros, 5 ametralladoras, etc. Entre el material de guerra cogido ayer al enemigo figura un carro ruso de combate, que hace el número 16 de los ya capturados por nuestras fuerzas.

OCTAVA DIVISION: Las noticias comunicadas desde Asturias confirman el duro castigo impuesto al ene-

migo en cada uno de sus intentos de ataque a nuestras líneas de comunicación, como el infligido el día 18 del corriente mes, durante el cual una sola de nuestras compañías contraatacó a numerosas fuerzas enemigas, poniéndolas en fuga y cogiéndole al llamado batallón «Rusia» su propia bandera, dos ametralladoras, mucho armamento y abundantes municiones.

DIVISION DE SORIA: En el frente de Guadalajara el enemigo intentó recuperar Almadrones y otros pueblos, siendo rechazado, dejando numerosas bajas.

EJERCITO DEL SUR: Sin novedades dignas de mención.

Actividad de la Aviación.—En el día de ayer no se mencionaron dos aparatos de «caza» enemigos derribados por nuestra Aviación. Hoy, martes, nuestra Aviónica antiaérea derribó un trimotor enemigo que cayó incendiado en nuestras líneas.

Nota de la Jefatura de Orden Público

A las personas que hayan adquirido objetos sin justificar su procedencia

Llegan a esta Jefatura de Orden Público informes de que son muchísimas las personas de Córdoba y su provincia que han adquirido objetos cuya procedencia no estaba justificada y, a precios tan bajos, que demuestran claramente un afán de lucro por parte de los adquirentes, entre los que se encuentran, y esto es lo vergonzoso, personas de gran solvencia moral y material que, por su inteligencia, no pueden argumentar que ignoraban que un objeto cuyo valor, por ejemplo, era de quinientas pesetas y lo compraron en cincuenta, fuese de procedencia legítima.

Con el fin de evitar llevar a cabo registros domiciliarios y una amplia investigación de estos hechos, dando además a la publicidad los nombres de las personas que se aprovecharon de las circunstancias, se concede por esta Jefatura de Orden Público un plazo hasta el día veinte del actual para

Será un grandioso plebiscito español

El glorioso movimiento salvador de nuestra Patria está próximo a culminar con la conquista de Madrid, que ha de marcar el momento decisivo de la aplastante victoria de España contra sus enemigos. Y esta conquista será indudable, matemáticamente decretada ya por el genio militar que dirige nuestros destinos en esta ruta gloriosa de renovación hispana, mantiene hoy en tensión anhelante nuestros espíritus y hará desbordar nuestro entusiasmo en una oleada inmensa de

enloquecido júbilo cuando la fausta noticia llegue a nosotros.

Ningún momento más oportuno que este para que toda España, liberada de las garras del marxismo, demuestre su adhesión inquebrantable al nuevo régimen, encarnado en la figura gloriosa del Generalísimo Franco, alma y aliento de la nueva reconquista española. Y esta adhesión no puede tener forma más sencilla y más en armonía con los presentes momentos de austero laconismo militar, que la de un telegrama de felicitación, de gratitud y de aliento, que todos los españoles, sin una sola excepción, suscriban con su nombre y rubriquen con su fe, con su entusiasmo y con su patriotismo.

Lanzada la idea por el Gobernador civil de Pontevedra, y acogida con unánime aceptación, que sin duda será la misma en todas las provincias liberadas, para llevar a término el proyecto, en Córdoba ha quedado constituida hoy una Comisión, presidida por el señor Gobernador civil don José Marín, y formada por don Luis Ruiz de Castañeda, inspector provincial del Timbre, y don Francisco Quesada, periodista afecto al Gabinete Militar de Prensa de este Gobierno.

Esta Comisión se ha encargado de distribuir, tanto en los pueblos como en la capital, en los lugares que se determinarán oportunamente, unos pliegos que han de ser firmados por todos los que se asocien a este homenaje nacional, pliegos que después serán encuadernados y entregados al general Franco como muestra inequívoca de adhesión del pueblo español, y que constituirán un valioso plebiscito nacional.

A los alcaldes de los pueblos serán igualmente remitidos los pliegos correspondientes, para que aquellos dispongan la forma en que han de ser firmados por los vecinos de los respectivos Municipios. De este modo, la provincia entera de Córdoba podrá manifestarse espléndidamente en esta explosión de patriotismo español, que está llamada a tener extraordinaria trascendencia.

Y para dar a este acto tan simpático un carácter a la vez patriótico y benéfico, la Comisión ruega encarecidamente a todos que, al estampar su firma en los pliegos, entregue un donativo de 25 céntimos, que será destinado a engrosar la suscripción en favor del Ejército.

Es indudable que el más resonante éxito está reservado a esta iniciativa, pues ni un solo español que comprenda sus deberes de patriotismo en los momentos actuales ha de regatear su cooperación a este homenaje tan merecido, tan oportuno y de tan clara significación españolista frente al marxismo nefasto y devastador.

¡Viva España! ¡Viva el general Franco! ¡Viva Córdoba!—La Comisión Organizadora.

Suscríbase y anúnciese en GUION

es en lo único que no podríamos obedecer a nuestro querido coronel.

Una gestión de la Policía, más propia de ladrones

Incautación de millones

BARCELONA.—La Policía de la Generalidad se ha incautado de catorce millones de pesetas en valores y doce millones en oro, pertenecientes a particulares.

Estos despojos los efectuaban antes los ladrones, pero como quiera que ahora todos los ladrones son Policías de la Generalidad y servidores del Gobierno rojo, no es de extrañar que sean ellos quienes se dediquen a desvalijar las arcas de los pacíficos ciudadanos.

El Gobierno vasco y los soviets

Se acuerda mantener relaciones oficiales con Rusia

BILBAO.—El Gobierno vasco anarco comunista y separatista ha acordado mantener relaciones con carácter oficial con los soviets.

Con dicho fin se encuentra ya en Bilbao el delegado de los soviets en Vasconia.

Comandancia Militar

No podrá marchar a Madrid la persona que no esté autorizada

El Excmo. Sr. General Jefe del Ejército del Sur, en telegrama de hoy, insiste en la prohibición absoluta de marchar a Madrid a toda persona que no esté debidamente autorizada, sean militares o paisanos, en la inteligencia de que estos últimos serán sancionados con castigos o fuertes multas, caso de desobediencia.

En Madrid ya no hay sitio para los heridos

Los vecinos han sido obligados a facilitar sus camas

TOLEDO.—Desde las alturas próximas a Madrid, que dominan la capital, se observó durante todo el día de ayer un constante movimiento de vehículos, que salen de la población por la carretera de Valencia. Asimismo, el tráfico ferroviario fué durante el día de ayer verdaderamente inusitado y extraordinario.

A pesar de las amenazas contra el vecindario que huya de la capital, son numerosas las personas y familias enteras que se arriesgaron ayer a abandonar Madrid.

Uno de los prisioneros hechos por nuestras fuerzas en la Casa de Campo ha declarado que la mortandad causada a los rojos en los últimos combates ha sido enorme, y que en Madrid ya no hay sitio para asistir a los heridos.

Los particulares han sido obligados a que faciliten camas para los heridos.

A pesar de los muchos heridos que han sido evacuados a otras capitales, en Madrid ya no hay sitio para sostener más heridos y éstos han sido albergados últimamente en viviendas particulares.

Dicho prisionero ha manifestado también que el Retiro ha sido convertido en campamento de los rojos.

Importantísimo

Por tener grandes acumulaciones de tejidos en general, pañerías, novedades, colchas, abrigos, pellizas y mantas, los importantes almacenes de tejidos

Hierro Aragón y Pañerías Inglesas

efectúan una LIQUIDACION SENSACIONAL hasta fin de mes

TELEFONO 1350

COMUNICADOS OFICIALES DE ANOCHE

Nuestras fuerzas avanzaron ayer sobre Madrid más de un kilómetro

SALAMANCA.—En las operaciones en el sector de Guadalajara, las fuerzas nacionales han progresado bastante durante el día de hoy, apoderándose de bastantes posiciones que servirán para futuros avances. En el sector de Aragón se han consolidado las posiciones nuevas que tomaron las fuerzas del Ejército.

En el frente de Madrid, las columnas que operan desde las barriadas hacia el interior avanzaron durante el día de hoy aproximadamente un kilómetro en el ala izquierda, donde fueron repelidos energicamente varios contraataques de las fuerzas rojas,

que abandonaron el terreno después de sufrir bajas considerables en muertos y heridos. También perdieron abundante material de guerra.

En el frente castellano (Santander) siguen progresando las fuerzas del Ejército hasta los objetivos propuestos por el Alto Mando. Ha sido muy quebrantada la resistencia de los elementos rojos en este frente, donde se puso de manifiesto la enorme superioridad de las fuerzas nacionales, y su bravura también, sobre la escasa moral de los milicianos marxistas. Estos han tenido importantes pérdidas.

UNA CARTA Y UN COMENTARIO

El Coronel Cascajo desea que no se insista en las peticiones de ascenso

Córdoba 11 de Noviembre de 1936. Señor Director de GUION

Muy señor mío y distinguido amigo: Con objeto de poner término a las peticiones que distintas personas y entidades cordobesas vienen haciendo a mi favor, solicitando del jefe del Estado, mi ascenso a General, ruego a usted la publicación de estas líneas.

Vaya de antemano la expresión de mi gratitud a cuantos desean verme ascendido y precisamente con destino en Córdoba, pero deben desechar la idea por oponerse a ello razones poderosas. Es la primera que el movimiento militar lo ha hecho el Ejército sin idea del menor medro personal, persiguiendo únicamente la interior satisfacción de ver a España libre de caos en que nos tenía sumido el elemento izquierdista.

Por otra parte, siendo partidario acérrimo de la escala cerrada, haré honor mientras viva, a una firma que hace ya muchos años estampé en un álbum que se conserva en la Academia de Segovia. Huelga por lo tanto decir que si me dieran un empleo (inmerecido en este caso), me faltaría tiempo para renunciar a él permutándolo por otra recompensa, cumpliendo de este modo lo que ofrecí en 1899.

No hay que ser impacientes; todo llegará a su debido tiempo y dado el puesto que ocupó en la escala del Cuerpo y los años que aún me quedan para el retiro forzoso, he de llegar si Dios me da vida a conseguir un puesto en el empleo inmediato y ya veremos si entonces se logra elevar de categoría el Gobierno Militar de Córdoba como desean cuantos me honran dirigiendo sus peticiones al General Franco. Entre tanto es conveniente cesar en la campaña emprendida, a la que queda agradecerísimo su buen amigo q. e. s. m., Ciriaco Cascajo.

N. de la R.—Una carta seria, digna, escrita al filo del decoro y

rezumando honradez y espíritu militar. El coronel Cascajo sólo pensó en España al sublevarse. Los que estábamos junto a él en el cuartel de Artillería en aquella tarde inolvidable del 18 de Julio, recordamos sus palabras secas y firmes: «Ya está la suerte echada. No hay más que ir a morir.»

El coronel Cascajo agradece la actitud del pueblo de Córdoba y desea que se ponga término a las peticiones de ascenso. Perfectamente. Pero a lo que no podrá poner término es al calor efusivo de esta gratitud unánime de Córdoba, que le debe su salvación. En eso

La Dirección para España de La Victoria de Berlín
S. A. de Seguros Generales (Victoria zu Berlín)

Participa a sus asegurados de las provincias Córdoba y Jaén que pueden dirigirse a nuestras oficinas de

CORDOBA
CLAUDIO MARCELO, 17. Tléf. 2615

para efectuar el pago de sus primas y manifestar todo cuanto se relacione con sus pólizas de nuestra Compañía.

EL SEÑOR DON ANTONIO MORENO MEMBRIVES
Hijo del que fué industrial de esta plaza don José Antonio Moreno Mesa. Falleció el día 1 de Noviembre de 1936, habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P. A.

Su desconsolada madre doña Rafaela Membrives Labrador; hijos Rafaela, Antonio, Rosario y Josef; hermanos don José y doña Isabel; hermana política doña Pilar Corpas del Prado; tíos, primos y demás familia,

Ruegan a sus amigos que le encomienden a Dios Nuestro Señor y asistan a la misa que por su eterno descanso se ha de celebrar mañana 12, a las nueve, en la iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Siles (Compañía), favor por el que les quedarán profundamente agradecidos.